

# Lupiñén y los castillos agrícolas de la Hoya

En un oasis entre los llanos fértiles de la Sotonera, florece la antiquísima población de Lupiñén, rodeada por sus castillos-palacio de vocación agrícola, reductos de antiguas aldeas medievales. El llamado pueblo de los *comediantes* guarda en secreto numerosas señas artísticas por sus calles y casas solariegas.

## PUNTO DE ENCUENTRO

Entrada de Lupiñén



## DESCRIPCIÓN DE LA RUTA

Lupiñén es una de las cabeceras del municipio de Lupiñén-Ortilla, situada en los llanos de la Sotonera. La fertilidad de sus terrenos, ligada al acceso al agua por su caudalosa fuente y su cercanía al irregular río Sotón, ha situado a esta localidad en un lugar estratégico para el manejo agrícola y territorial desde tiempo de los romanos

En sus inmediaciones se han encontrado yacimientos de la Antigüedad y de un asentamiento visigodo que nos remonta a la fundación de esta “tierra de lobos”.



El recorrido por sus calles nos dará las claves para entender una historia muy rica en la que el arte, tanto arquitectónico como plástico, sigue estando muy presente: bienvenido al pueblo de los comediantes.

Visitaremos la iglesia de San Martín, de origen románico, la ermita de la virgen de la Huerta (contemporánea, pero con una historia singular), la fuente de los ocho caños, el lavadero y la curiosa caseta troncocónica llamada “de los pobres”.

Nos acercaremos a uno de los más de veinte castillos agrícolas que existen en la zona; son pequeños centros agrícolas que se crearon alrededor de una imponente casa (a veces palacete, a veces castillo) y que esconden un pasado medieval de gestión territorial único.

